



# RESULTADOS DE LA EVALUACIÓN DE LA COMUNIDAD DE SUBVENCIONES GLOBALES

Utiliza este formulario para reportar los resultados de la evaluación de la comunidad a La Fundación Rotaria cuando solicites una subvención global.

Evaluar las fortalezas, debilidades, necesidades y activos de la comunidad a la que planea ayudar es un primer paso esencial para diseñar un proyecto de subvención global efectivo y sostenible. Consulte [Herramientas de evaluación de la comunidad](#) para obtener instrucciones completas y consejos útiles.

Este formulario lo ayudará a informar los resultados de su evaluación comunitaria, y es necesario cuando solicita cualquier subvención del equipo humanitario o de capacitación vocacional. Complete un formulario separado para cada comunidad beneficiaria (por ejemplo, escuela, sistema de atención médica o aldea), utilizando información que sea actual y específica de cada comunidad. Recuerde, no puede usar fondos de subvenciones globales para cubrir el costo de hacer una evaluación, pero puede usar fondos de subvenciones del distrito.

## VISIÓN GENERAL DE LA COMUNIDAD

Describa las características (como la información geográfica, las principales fuentes de ingresos, el tamaño de la población y el acceso a los servicios de educación / salud) de la comunidad específica donde se llevará a cabo este proyecto.

La Parroquia urbana La Candelaria, se encuentra ubicada en la ciudad de Valencia, Municipio Valencia, Estado Carabobo. Tiene una población aproximada de 45.000 habitantes y una superficie de 82 Km<sup>2</sup>, situada en el casco de la ciudad de Valencia. La Parroquia cuenta con servicios educacionales en los niveles de educación preescolar, básica y secundaria en planteles públicos y privados. Cuenta de manera precaria con servicios básicos como luz, teléfono, aseo domiciliario y agua. Los servicios asistenciales son pequeños consultorios, laboratorios clínicos y clínicas privadas, sin embargo, colinda con la Parroquia Miguel Peña, que es la parroquia más poblada del Municipio Valencia, con una población aproximada de 500.205 habitantes y una superficie de 200 Km<sup>2</sup>, donde se encuentra el Hospital más grande de la región, que no cuenta con los servicios suficientes para atender las necesidades de la población. Ambas parroquias, conforman el radio de acción más cercano de esta subvención.

La actividad económica y principales fuentes de ingreso, está constituida por comercios, talleres de variados ramos y actividades de la economía informal.

## **RECOPIACIÓN DE DATOS DE EVALUACIÓN DE LA COMUNIDAD**

Cuando realizó la evaluación, ¿con quién de la comunidad habló? Al menos dos representantes y beneficiarios diferentes de la comunidad que no participan en Rotary (como maestros, médicos o líderes comunitarios) deben incluirse en las discusiones.

Los primeros acercamientos con la comunidad se hicieron en octubre del 2020. En las diversas reuniones, estuvieron presentes, los líderes de la comunidad como las señoras Raquel Fuentes y Kensiú Martínez, representantes del Consejo Comunal Ámbito A. Los vecinos del sector, Juan de Jesús Araujo y Ferida Fernández y el Dr. Miguel López, médico del hospital CHET (Ciudad Hospitalaria Enrique Tejera)

¿Cuándo en el último año ocurrieron las discusiones?

En el mes de marzo 2024

¿Qué métodos utilizó para recopilar información de los miembros de la comunidad (como reuniones comunitarias, entrevistas o grupos focales)?

Se realizaron reuniones con los miembros de la comunidad y entrevistas a los médicos del área de cardiología del Hospital CHET (Ciudad Hospitalaria Enrique Tejera), que es el centro de salud pública más grande de todo el Estado Carabobo. También se realizaron visitas al Hospital para evaluar las condiciones y los activos con los que cuenta

## **POBLACIÓN OBJETIVO**

¿Quién se beneficia directamente del proyecto? Haga una lista de los grupos que se beneficiarán (como escuelas, hospitales, centros de capacitación vocacional, cooperativas o aldeas).

Los beneficiarios de este proyecto son los pacientes de escasos recursos que actualmente ingresan al hospital CHET, con enfermedades cardíacas y personas de la comunidad que no cuentan con los recursos para realizarse exámenes especializados en clínicas privadas. De los más de 450 casos mensuales que ingresan al Hospital CHET, con problemas cardíacos graves, el 100% requiere exámenes especializados como la ecografía cardíaca y electrocardiograma. Este hospital no cuenta con un ecógrafo especializado para atender estos casos.

Tomando en cuenta la capacidad de atención en nuestro consultorio, en cuanto a personal médico y equipos, se estima atender aproximadamente hasta 300 casos mensuales

Describa el proceso de cómo se identificaron los beneficiarios.

Según el informe ENCOVI 2019-2020 (Encuesta Nacional de Condiciones de Vida) el 96% de las familias en Venezuela se encuentran en condición de pobreza y el 79% en condición de pobreza extrema. Los hospitales de la región, no cuentan con la infraestructura ni los equipos para realizar exámenes especializados.

Según el Ministerio del Poder Popular para la Salud, la principal causa de mortalidad en nuestro país con

un 30% son las enfermedades cardiovasculares.

Para identificar los beneficiarios, a) se realizaron reuniones con miembros de la comunidad y pacientes b) se realizaron reuniones con médicos especialistas en el área, c) se realizó un inventario de los activos (situación actual de los hospitales), d) se realizó una evaluación de los costos asociados a exámenes especializados y electrocardiogramas en el sistema de salud privado, e) se obtuvo una estadística del número de pacientes que ingresan al hospital CHET, que requieren exámenes especializados, especialmente en el área de cardiología

## **FORTALEZAS, NECESIDADES, PRIORIDADES Y DISEÑO DE PROYECTOS DE LA COMUNIDAD**

Describe lo que importa a los miembros de la comunidad tal como se expresaron durante la evaluación.

Los miembros de la comunidad expresaron que no tienen acceso a los servicios de salud privada, debido a los altos costos y no consiguen en el sistema de salud pública, la atención a sus necesidades. La mayoría ni siquiera vuelve a las consultas de control, ya que no pueden pagar los costos de los exámenes especializados y no tienen acceso a programas de salud como el que se propone en este proyecto, de medicina regenerativa. La principal motivación de los miembros de la comunidad, es evitar enfermarse, en ese sentido, el programa de medicina regenerativa, que está centrado en tres aspectos importantes que son: Movilidad, alimentación y salud mental, está diseñado para evitar que los pacientes sean propensos a contraer enfermedades, evitando así la recurrencia a los centros de salud.

Describe las fortalezas y los recursos de la comunidad.

Las comunidades del sector pueden acceder fácilmente al hospital CHET que se encuentra ubicado estratégicamente en la parroquia más poblada de la ciudad y encontrar allí las áreas de consulta de cardiología, donde además de los médicos especialistas que trabajan en el hospital, se lleva a cabo el postgrado de cardiología. Las comunidades se encuentran organizadas en consejos comunales, cuyos líderes trabajan por el bienestar de sus comunidades.

Describe cualquier desafío y brecha en los comportamientos, habilidades y conocimientos de la comunidad.

El desafío más importante será generar un cambio en los hábitos de alimentación y estilo de vida de las comunidades, mediante el programa de medicina regenerativa.

Durante el desarrollo del proyecto, será de suma importancia generar una publicidad que permita el acercamiento a la comunidad, para hacerles conocer de qué forma pueden incorporarse al programa y recibir los beneficios de la subvención

¿Qué temas abordará el proyecto y cómo aborda actualmente la comunidad esos problemas?

El proyecto dará la oportunidad de Salvar las Vidas, cuidando los corazones de los pacientes con patologías cardíacas que no tienen los recursos para pagar la realización de exámenes especializados y tratamiento de sus enfermedades. Los pacientes no tienen la oportunidad de abordar estos problemas, solamente se resignan a una muerte segura.

El proyecto abordará un programa de Medicina Regenerativa, que ayudará a los pacientes a hacer cambios en su estilo de vida, hábitos de ejercicios y alimentación saludables, así como la posibilidad de

tener acceso al servicio de asistencia médica y exámenes especializados, programados en este proyecto. Actualmente, la comunidad no tiene formas de abordar estos problemas, porque no cuentan con un seguimiento adecuado de información que los ayude a mantener hábitos saludables y servicios de salud eficientes y accesibles.

Proporcione los detalles específicos del diseño del proyecto y cómo resolverá estos problemas.

Desde el mes de marzo del 2023, el personal médico voluntario del Rotary Club de Valencia, lleva a cabo un proyecto, en el Barrio Central, que ha atendido a casi 2.000 pacientes, donde se realizan consultas médicas en las siguientes especialidades:

- Medicina interna
- Traumatología
- Psicología
- Psiquiatría
- Pediatría
- Ginecología
- Otorrinolaringología
- Neumonología
- Fisioterapia

Con la adquisición de un equipo de ecografía con tres (3) transductores y un equipo ECG para electrocardiogramas, se estarían incorporando la especialidad de cardiología.

Tomando en cuenta la capacidad de atención en nuestro consultorio y centro diagnóstico, en cuanto a personal médico y equipos, se estima atender aproximadamente 350 pacientes mensuales o 4.200 pacientes durante el primer año, con una proyección importante de crecimiento.

Describa el plan a largo plazo para el proyecto (como la supervisión, las responsabilidades financieras y el cambio de comportamiento esperado) después de que finalice la participación de Rotary.

Una vez finalizado el proyecto, los pacientes habrán recibido los beneficios del programa de medicina regenerativa, la atención médica y exámenes especializados.

Los costos de los servicios de consulta y exámenes, son reinvertidos en el mantenimiento de los equipos y en la operatividad del servicio prestado. De esta forma la sostenibilidad del proyecto está implícita en todos los aspectos. Algunos miembros de la comunidad apoyan a los rotarios en las labores de supervisión del proyecto, control de citas y mantenimiento de las instalaciones.

Los artículos comprados con fondos de la subvención, estarán en custodia de la Asociación Civil, Centro Médico de Cardiología Valencia. Las piezas, repuestos y servicio técnico están disponibles en el país y están garantizados por los proveedores locales.